

MEDIENMITTEILUNG

First Responder: Als Lebensretter in den Einsatz?

Solothurn, 15. Februar 2019 – **Die Überlebenschance bei Herznotfällen wird durch eine vollumfänglich funktionierende Rettungskette massiv erhöht. So ist bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes der Einsatz von Ersthelfern und First Respondern von zentraler Bedeutung. Gemeinsam mit Partnern haben die Solothurner Spitäler die Einführung eines neuen Konzepts lanciert. Lassen auch Sie sich in den Basismassnahmen zur Wiederbelebung ausbilden.**

Aktuell sind es vorwiegend die Feuerwehr-Herznotfall-Gruppen, welche die entsprechenden Versorgungsaufgaben gegenüber der Bevölkerung wahrnehmen. Bis zum Eintreffen des Rettungsdienstes betreuen sie Herznotfall-Patienten und führen Herzmassage sowie AED-Einsatz durch. Damit leisten sie einen bedeutenden Beitrag an die Überlebenschance des Patienten. Noch ist der Kanton nicht flächendeckend bedient. Es werden also zusätzlich qualifizierte und engagierte Personen gesucht.

Technische, zeitgemässe Alarmierung

Um die Alarmierung zu verbessern, wird eine eigens entwickelte Software in Betrieb genommen. Von dieser Anpassung profitieren Herznotfallpatienten nun auch an Orten, die bisher nicht auf die Hilfe von ausgebildeten Einzelpersonen zählen konnten. Die Momentum Applikation funktioniert via Smartphone-Technologie. Sie ist anderenorts ausführlich erprobt worden und dort erfolgreich im Einsatz. Das Aufgebot der etablierten Feuerwehr-Herznotfall-Gruppen erfolgt vorerst noch mit dem alten Alarmsystem.

Starkes, weit verstreutes Netzwerk

Die Solothurner Spitäler engagieren sich für diese wichtige Versorgung der Bevölkerung und haben eine Steuerungsgruppe für die Begleitung des Projektes „First Responder Kanton Solothurn“ eingesetzt. Dabei arbeiten sie eng mit der Herzstiftung Olten, der Kantonalen Alarmzentrale der Polizei, der Solothurner Gebäudeversicherung, der Feuerwehr, dem Kantonalen Samariterbund und der Schweizerischen Herzstiftung zusammen. Die Erfahrungen aus anderen Kantonen (BE, FR, TI) fliessen in dieses Projekt mit ein.

Eignen auch Sie sich zum First Responder?

Mit Ihrem Engagement stärken Sie die Rettungskette: Werden auch Sie First Responder. Als Qualifikationskriterien gelten ein nach den Vorgaben des SRC absolvierter und zertifizierter Kurs BLS-AED sowie der Besuch einer Informationsveranstaltung. Auf der Website finden Sie Kursangebote sowie weitere Informationen www.first-responder-solothurn.ch

Infoveranstaltungen First Responder Kanton Solothurn

Sind Sie ein potenzieller First Responder? An folgenden Veranstaltungen erfahren Sie mehr über Aufgaben und Ausbildung:

18. Februar, 19:00 Uhr, Mehrzweckraum Kantonsspital Olten sowie am 27. Februar, 19:00 Uhr, Altes Spital Solothurn

Weitere Auskünfte:

Prof. Dr. med. Markus Zuber, Ärztlicher Direktor soH

Chefarzt Klinik für Viszeral, Gefäss- und Thoraxchirurgie KSO 062 311 42 31

Bild zur freien Verfügung

GLOSSAR

Samariter: Dies sind Helfer, die zufällig bei einem Herznotfall anwesend sind und sofort mit Hilfsmassnahmen beginnen.

First Responder: Dies sind Helfer, die in organisierter Form für Herznotfälle aufgeboden werden (von der Alarmzentrale mit Smartphone-App oder die Feuerwehren via Pager).

SRC: Das Swiss Resuscitation Council ist die Schweizer Fachgesellschaft für die Basismassnahmen der Wiederbelebung.

Rettungskette: Diese beschreibt das Ineinandergreifen der verschiedenen Elemente bei einem Notfall, also im Grundsatz Alarmierung, Ersthilfe, First Responder, Rettungsdienst und Spitalbehandlung. Für eine optimale Überlebenschance müssen alle Elemente koordiniert funktionieren.

Kurs BLS-AED: Wiederbelebung und Einsatz eines automatisierten Defibrillators.